

DIARIO DE



MALLORCA

del Domingo 8

de Noviembre 1812

Los quatro Coronados mártires.

Quarenta horas En el Oratorio de Nra. Sra. de los Desamparados del convento de Agussinos. Dedicadas al Patrocinio de de Nra. Sra. Exposicion por la mañana. Re serva por la noche.

Observaciones Meteorológicas de ayer. Atec. As.

<i>Epocas.</i>	<i>Termómet.</i>	<i>Barómet.</i>	<i>Atmósfera.</i>	<i>Sale el Sol a las</i>
6 de la m.	12 g.	28 p. 1 l.	Nordoeste.	6 y 58m. 34 s.
12 de la dia	13 g. $\frac{1}{2}$	28 p. 1 l.	O. N. O.	se pone á la 5.
6 de la t.	13 g. $\frac{1}{4}$	28 p. 1 l.	O. N. O.	y 2 m. y 37 s.

Artículos comunicados.

Sr. Martinete del diario de Palma: sirvase V. decirme si gusta, en qué consiste que el periódico llamado la Aurora trata con furor sobre unos puntos, y guarda profundo silencio en otros, quando todos son hijos de unos mismos padres: á saber, grita contra la inquisicion, grita contra los frayles, grita contra el despotismo de las autoridades, copia sesiones de artes y artículos del redactor sobre varios asuntos; pero sus redactores no comentan ni claman sino en los que han fixado su idea. Los artículos 6, 7, 8 y 9 de la constitucion son mucho mas perentorios que otros, aunque igualmente obligatorios, porque sin dinero y sin hombres de armas no se puede hacer la guerra para exterminar al enemigo comun, que es lo

principal. Otros artículos dan tiempo y la misma constitucion lo exige, pues es preciso para las reformas tomar ciertas providencias que necesarias y politicamente han de ser sucesivas, segun el orden y circunstancias.

¿Si será este miramiento de la Aurora por resortes de otras políticas á la verdad muy anti-constitucionales? Si obrara la imparcialidad y buen zelo, diria la Aurora: ¿cómo se eluden y retardan las contribuciones? si las corporaciones faltan á la observancia de la constitucion, ¿que harán con tal exemplo los particulares ciudadanos? ¿cómo no se hacen las quintas con aquella puntualidad y fervor que imperiosamente pide la patria y manda la ley? ¿cómo se hallan difundidos en los pueblos de la isla tantos desertores, sin que los alcaldes los prendan, sino que antes bien los amparan en su delito? Ah! ya conocemos los motivos porque calla la Aurora; pero tengamos la prudencia de callarlos por ahora. Tampoco en aquel periódico se chista contra los franceses ni afrancesados, y ciertamente que infundir el odio público á los frayles, y no infundirlo ácia los verdaderos enemigos, es una conducta muy estraña é inconcebible. El tiempo lo descubre todo; llegará indefectiblemente algun dia en que se les caiga la máscara á algunos muy á su pesar. Yo vislumbro, Sr. Martinete, que V. tiene algo de adhesion á la Aurora, bien que es V. un poco mas imparcial. Animo á decir las verdades desnudas y á clamar la observancia de las leyes en todo y por todos y caiga el que cayere: esto es ser patriota, lo demas es ser partidarios y fingidos amigos de la constitucion. = El Ingenuo.

Sr. V. O. El supremo gobierno decretando la libertad de la imprenta, no la ha dado á V. la facultad de insultar á los buenos españoles, que han derramado su sangre en defensa de la patria, aunque nacidos en paises extranjeros. Si la casualidad me ha hecho nacer en Francia, he dado suficientes pruebas para merecer el título

de buen español, como muchísimos de mi clase: mis largos servicios, mis sacrificios en favor de la justa causa que defiende la nación, son conocidos de quien debe conocerlos; y no necesito entrar con V. en el por menor de ellos, pues no me merece esta condescendencia en papel público: solo le diré que si gusta avistarse con migo, le haré conocer particularmente que nunca me he apartado del camino del honor. = *El oficial*

Boletín décimo-séptimo ruso.

El príncipe Bragation, comandante del segundo ejército, escribe con fecha del 10 (23) de julio, que su vanguardia, al mando del teniente general Rájewski, fué atacada en Daschkowka por un cuerpo enemigo, superior en número, compuesto de 5 divisiones á las órdenes de Davonst y Mortier. Después de una resistencia obstinada rechazaron nuestras tropas por dos veces al enemigo hasta la aldea de Nowosselka, en donde por ofrecerle una posición ventajosa hizo alto: pero aun cuando intentó obligarnos á dexar el campo, enviando fuertes columnas, fué rechazado en sus reiteradas tentativas, con pérdida. Nuestro 8.º cuerpo, aunque llegó á tiempo, no pudo tomar parte en la acción, por no permitirle desplegar el terreno; y la misma causa impidió maniobrar á la caballería. En el interin estando abierto el camino para Smolensko, el general Platow continuó su marcha para reunirse con el primer ejército. La batalla duró de las 9 á las 6 del día. Según informes de los prisioneros comparados con el número de muertos que ha dexado el enemigo en el campo de batalla, su pérdida pasa de 500 hombres entre muertos y heridos. El príncipe Bragation, que hace el mayor elogio de todas las tropas, añade que la suya no excede de 600 hombres.

Notias del País.

Antes de ayer se extravió de la tienda del armero en

el callejon del estanco mayor, una escopeta viscaína con la caja de nogal nueva: el que la quiera volver por via de confesion, recibirá un doblon de gratificacion; y la entregarán en casa del maestro armero Domingo Font junto al cuartel de milicias de la puerta de S. Antonio.

Dia 3 por la tarde se perpió un pendiente con dos almendrillas de topacios: se suplica al que lo haya encontrado se sirva entregarlo á su dueño que vive detras del colegio de Montesion calle de Sta Clara casa num. 1, donde darán un obsequio.

Se suplica al que tenga una carta venida de Cataluña para D. Juan Vaquer Presbitero, la entregue en la imprenta de este Periodico.

Está para alquilarse un almacén situado en la calle del Marques Pueyo dentro de la casa núm. 37, y su dueño vive en la misma. Igualmente se alquila una casa con dos pisos, patio, almacenes y otras oficinas: darán razon en dicha casa núm. 37.

Embarcaciones que ayer dieron fondo en este puerto de Palma.

De Adra en 9 dias el Laud del patron Marcos Saguer valenciano, con cargo de batatas.

De Villanueva en 3 dias el Laud del patron Vicente Galates valenciano, con 40 pasag. y cargo de vino, y el Laud del patron Juan Mulet catalán en lastre.

De Blanes en 6 dias los Laudes de los patrones catalanes Felix Galert un con pasag. y cargo de manzanas; y José Agustín, con 3 pasag. y comestibles.

Del Vaadrell en 2 dias el Laud del patron Jayme Fort catalán, con cargo de vino y aguardiente.

De Iviza en un dia el Javeque S. José, su patron Juan Cardona ivicenco, con cargo de sal.

TEATRO Hoy se representa la comedia titulada; *El mayor encanto, amor y mágica* con tonadilla y saynete.

Imp. de Buenaventuaa Villalonga.